



## Tagesordnung der 17. Sitzung des 30. Studierendenrates am 20.07.2020

---

Ort: online  
Zeit: 18:00 s.t.

**TOP 00 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung (18:00)**

**TOP 01 Angestelltenbelange (18:15)**

**TOP 02 Referent\*innenbelange (18:30)**

- a) Namenspatron Martin Luther

**TOP 03 Sprechstunde: AKen, hastuzeit und Studierendenradio (18:50)**

- |                          |                                |
|--------------------------|--------------------------------|
| 1. Hastuzeit             | 9. AK Protest                  |
| 2. AK alv                | 10. AK Inklusion               |
| 3. AK antifa             | 11. AK Refugees Welcome        |
| 4. AK Wohnzimmer         | 12. AK Kultur                  |
| 5. AK Zivilklausel       | 13. AK Uni im Kontext          |
| 6. AK que(e)r_einsteigen | 14. AK kritischer Jurist*innen |
| 7. AK Ökologie           | 15. AK Internationales         |
| 8. AK Studieren mit Kind | 16. Studierendenradio          |

**TOP 04 Anträge und Diskussionen (19:00)**

- a) Gegen das Vergessen – Photographien über die Orte der Bücherverbrennungen
- b) Kritik Studienhilfen
- c) Studienplätze Sachsen-Anhalt

**TOP 05 Berichte der Sprecher\*innen (19:45)**

- |                |                     |
|----------------|---------------------|
| 1. Vorsitzende | 4. Sitzungsleitung  |
| 2. Finanzen    | 5. FSR-Koordination |
| 3. Soziales    |                     |

**TOP 06 Sonstiges (20:00)**

# Protokoll zur 17. Sitzung des 30. Studierendenrats am 20.07.2020



Ort: online  
Beginn: 18.18 Uhr  
Ende: 19.59 Uhr

Sitzungsleitung: Imke Maaß  
Protokollant: Konstantin Sprenger  
Protokollversion: öffentlich

## Anhang 1 Tagesordnung

## Anhang 2 Anwesenheitsliste

### TOP 0 – Feststellung der Beschlussfähigkeit und Lesung der Tagesordnung

**Imke:** Eröffnung um 18.18 Uhr, 20 Mitglieder, fristgerechte Einladung zum 06.07.2020 → beschlussfähig per Akklamation; Verlesung der Tagesordnung;

### TOP 1 – Angestelltenbelange

**Max:** weiteres Treffen mit FSR wegen Datenschutz; informiert sich wegen Webex-Problemen nochmal; sonst alles gut soweit

**Anna:** nächste Woche im Urlaub;

**Elke:** Schreiben von Personen mit starken Schwierigkeiten bekommen; wird versucht, ihr bestmöglich über die Beratungen zu helfen; wünscht sich folgende Anträge: ausnahmsweise Ex-Studentin sollte trotzdem Bafög- und Sozialberatung einen Platz erhalten; 280€ freigeben für Büromaterialien

**Carl:** stellt die Anträge

#### Abstimmungen über Carls Anträge:

Ex-Studentin Beratungsangebot (22/0/1) → Antrag angenommen

Freigabe 280€ für Büromaterialien (23/0/0) → Antrag angenommen

### TOP 2 – Referent\*innenbelange

#### Äußere Hochschulpolitik

SRK sitzt an einem offenen Brief, um die Regelstudienzeit um ein Semester zu verlängern; Termin mit StuRa-Finanzern wegen SRK-Finanzangelegenheiten

Antrag: s. TV

**Martin** stellt den Antrag vor

**Lukas W.:** findet den Antrag gut; geht nicht um Umbenennung der MLU, sondern kritische Reflexion, die noch nicht ausreichend geschieht; Ergebnis steht nicht fest, kann ja auch eine Anregung sein

## Abstimmung über Antrag (12/7/3) → Antrag angenommen

### Innere Hochschulpolitik

Nicht anwesend

### Soziales

Nicht anwesend

### Internationales

Nicht anwesend

### Sport und Gesundheit

Nichts neues

### Veranstaltungen

Nicht anwesend

## TOP 3 - Berichte aus den AKen, Hastzeit und Studierendenradio

### 1. Hastzeit:

Nicht viel neues; mal wieder in-Person getroffen; Endredaktion am 2. September

### 4. AK Wohnzimmer

Soll bald ein Radiointerview stattfinden, in dem die AKs vorgestellt werden

### 5. AK Zivilklausel

Vorbereitung für Konferenz im November; im August Ausschusssitzung wegen militärischer Aufrüstung

### 6. AK qu(e)r\_einsteigen

Bericht s. TV

### 8. AK Studieren mit Kind

Nichts neues

### 9. AK Protest

Antrag s. TV

**Lukas W.** stellt den Antrag vor

**Carl:** formelle Punkte: AK darf keine Spenden annehmen, können so nicht abgerechnet werden, also auch nicht bei Gemeinschaftsprojekten; für Abrechnung braucht es einen fixen Endzeitpunkt des Antrags, wäre 28. Oktober ein geeignetes Datum?

**Lukas W.:** können erst mal einen fixen Endzeitpunkt nehmen; muss noch Rücksprache erfolgen

**Carl:** AKs können keine Spenden für die eigene Sache nehmen und auch nicht eigene Projekte damit finanzieren, auch nicht wenn es mit mehreren anderen gemacht wird; wird zu Problemen bei der Abrechnung führen

**Robin:** wäre es nicht möglich, den Posten Spende so zu verwenden, als wäre das Geld von der Hallianz, wäre dann nicht das Problem gelöst? Plädiert stark, diesen Antrag anzunehmen: Chance eine studentische Perspektive mit rein zu bringen; Vertrauen in die Akteure, dass dabei auch was an Substanz zustande kommt

**Jonas:** AK Protest taucht meistens auf, um Geld zu erlangen; wäre wünschenswert auch so Bescheid zu wissen, was die AKs machen; findet den Begriff kritische Projekterstattung schwierig: entweder juristisch, hier wohl eher eine moralische; findet die im Antrag beschriebene Perspektive der Betroffenen wichtig, aber wirkt so, als würde man da eine Bühne für Engagierte gegen Rechte aufmachen; aber welcher Nutzen entsteht dabei, was will der Antrag genau bewirken? welche Legitimität hat die Berichterstattung?

**Lukas W.:** man möchte eine Lücke füllen mit der Perspektive der Betroffenen und der engagierten Zivilgesellschaft; man möchte einen Beitrag dazu leisten, den Prozess in den gesellschaftlichen Kontext einzubetten

**Carl:** wenn die Spenden nicht direkt selbst eingesammelt, sondern eine andere Organisation, dann wäre das kein formales Problem mehr; beim Ausgabenplan: Unklarheit bei Übernachtungskosten: ist das so verstehen, dass nach Bundesreisekosten 20€/Nacht, diese dürfen aber auf bis zu 70€ überschritten werden?

**Lukas W.:** Ende Oktober Endzeitpunkt ist in Ordnung; nicht der AK nimmt die Spenden ein, sondern es sind Mittel, über die Halle gegen Rechts verfügt; Fehler, dass man es über die Herkunft (Spenden) angegeben hat; wird angestrebt günstiger zu übernachten, 70€ wurden als maximaler Richtwert übernommen

**Robin:** erhebliches Interesse der Öffentlichkeit; alle Medienvertreter\*innen werden ihn versuchen zu deuten und einzuordnen

**Abstimmung über Antrag (12/4/6) → Antrag angenommen**

## **TOP 04 Anträge und Diskussionen**

### **a) Antrag: Gegen das Vergessen – Photographien über die Orte der Bücherverbrennung**

Antrag: s. TV

**Antragsteller\*in** stellt den Antrag vor

**Imke:** hatten den Antrag schon mal angenommen, nur durch Corona verschoben

**Robin:** dieses Jubiläum ist dieses Jahr ein wenig untergegangen; wichtiges Thema, weil Studierende massiv daran beteiligt werden und deshalb ist es wichtig, dieses Bewusstsein zu erhalten; passiert leider noch nicht so viel in Halle und diese Ausstellung bringt es noch mal in die Öffentlichkeit

**Carl:** Material für Aufbau und Ausstellung: wenn das nicht einfach Verbrauchsmaterialien sind und über 25€ ist, müssten wir ggf. noch mal darüber entscheiden, dass das nicht in unseren Besitz

übergeht; muss aber nicht auf dieser Sitzung geschehen, kann auch auf nächster Sitzung geschehen

**Antragsteller\*in:** Farbe, Spachtelmasse, Nägel; muss aber noch mal nachfragen

**Abstimmung über Antrag (auf Vorkasse): (18/0/4) → Antrag angenommen**

**b) Antrag: Kritik Studienhilfe**

Antrag: s. TV.

**Lukas W.** stellt den Antrag vor

**Abstimmung über Antrag: (18/1/1) → Antrag angenommen**

**c) Antrag: Studienplätze Sachsen-Anhalt**

Antrag: s. TV.

**Lukas W.** stellt den Antrag vor

**Robin:** kein großer Aufschrei in der Gesellschaft, aber es gab Äußerungen in der Politik zu der Thematik; mit Blick auf nächste Landtagswahl sicherlich wichtig

**Abstimmung über Antrag: (18/0/2) → Antrag angenommen**

**TOP 05: Berichte der Sprecher\*innen**

**Vorsitz**

Heute Universitätsbarometer gestartet (Umfrage der Uni bzgl. der Corona-Auswirkungen auf das Semester); wichtig, daran teilzunehmen, um aussagekräftiges Ergebnis zu haben; gerade weil es vermutlich nächstes Semester so weiterlaufen wird; Teilnahme an Sitzungen der AG Studium und Lehre der Universität: wie kann das nächste Semester organisiert werden?

Hochschulwahl wird vermutlich in der ersten Novemberwoche beginnen (3.-14.11.) ; Ankündigung wird am 1. September fällig sein; deshalb braucht der StuRa bis dahin auch eine neue Wahlordnung und die nächste Sitzung muss beschlussfähig sein, damit die neue Fassung verabschiedet werden kann; evtl auch Kanzler und Frau Eckebrecht zu der Sitzung einladen; alternativ in drei Wochen nächste Sitzung abhalten, um sonst zur Not noch zwei Wochen später eine ordentliche Sitzung abhalten zu können

**Imke:** haben einige sede vacante, deshalb brauchen wir weniger Personen, um beschlussfähig zu sein

**Lukas W.:** sollten Kanzler und Frau Eckebrecht einladen, aber dann auch noch einen Teil ohne die beiden, um auch so diskutieren zu können; lieber nächste Sitzung in 3 Wochen, um sicher zu gehen

**Imke:** nächste Sitzung in drei Woche, danach normaler Turnus weiter, also die darauffolgende Sitzung erst 5 Wochen später

#### **Finanzen**

Alltagsgeschäft; Autounfall bei teilAuto

Bericht: s. TV.

#### **Sozialsprecher\*innen**

Keine Darlehen vergeben; wieder mehr im Büro; aufarbeiten

#### **Sitzungsleitung**

Alltagsgeschäft, Einladung, Verteiler

#### **FSR-Koordination**

Übriger Schriftverkehr, in letzter Zeit v.a. zu Klausuren

**Robin:** könnte man demnächst noch mal FSR-Sitzung einberufen, um die Vorbereitung auf Erstis zu besprechen?

**Benjamin:** ja, sollte eh bald eine stattfinden; Terminfindung muss man schauen wegen Klausurenphase

---

**Ende der Sitzung (19:59 Uhr)**

# 13. Sitzung des 30. Studierendenrates am 25.05.2020

## Anwesenheitsliste

	Name	Vorname	Platz	Unterschrift	E	Uhrzeit gekommen	gegangen
1	Bashir	Sarah	Offener Platz				
2	Behnke	Benedict	PhilFak 1				
3	Benke	Johannes	Offener Platz	anwesend			
4	Bost	Benjamin	WiWi	anwesend			
5	Dähne	Ingun	Offener Platz	anwesend			
6	Danneil	Lukas	Offener Platz				
7	Dell	Elena	Medizin	anwesend			
8	Franke	Sarah Denise	WiWi	anwesend			
9	Hanisch	Felix	Jura	anwesend			
10	Hoppe	Wolfgang	NatFak 2	anwesend			
11	John	Frederick	Offener Platz				
12	Kiel	Aileen	PhilFak II	anwesend			
13	Kirchbach	Darius	Offener Platz	anwesend			
14	Kloos	Julia	Offener Platz	anwesend			
15	Kohl	Johannes	ErzWi				
16	Lehmann	Christopher	Offener Platz				
17	Luthra	Sebastian	AEG				
18	Maaß	Imke	PhilFak II	anwesend			
19	Mader	Carl-Jonas	Offener Platz	anwesend			
20	May	Sophia	NatFak I	anwesend			
21	Mert	Filiz	Jura				
22	Peine	Niklas	Offener Platz	anwesend			
23	Prössel	Henriette	Offener Platz				
24	Reinhardt	Steven	Offener Platz				
25	Rolnik	Robin Benedikt	Offener Platz	anwesend			
26	Schmidt	Marius	Offener Platz	anwesend			
27	Slenczka	Almut Agnes	ErzWi				
29	Sprenger	Konstantin	AEG	anwesend			
30	Strauch	Raphael	Offener Platz	anwesend			
31	Tasler	Henning	Offener Platz				
32	Thiel	Vanessa	Offener Platz	anwesend			
33	Von Koseritz	Holger	NatFak II	anwesend			
34	Wanke	Anne Thordis	Medizin				
35	Wanke	Lukas	PhilFak I	anwesend			
36	Weiland	Robert	PhilFak I				
37	Wolf	Jonas	NatFak I	anwesend			
38	sede vacante		Studienkolleg				

# Referate

	Name	Vorname		Unterschrift	E	Uhrzeit gekommen	gegangen
1	Banasiewicz	Caroline	<i>innere HoPo</i>				
2	Zeiler	Martin	<i>äußere HoPo</i>	anwesend			
3	Klötzke	Paula	<i>Internationales</i>				
4	Syndram	Julia	<i>Soziales</i>				
5	Pergande	Michèle	<i>Sport</i>	anwesend			
6	Ende	Florian	<i>Veranstaltungen</i>				

# Angestellte

	Name	Vorname		Unterschrift	E	Uhrzeit gekommen	gegangen
1	Lopens	Elke		anwesend			
2	Nordhaus	Max		anwesend			
3	Zeidan	Anna-Amina		anwesend			

# Gäste

	Name	Vorname	Stimmrecht	Unterschrift
1				
2				
3				
4				
5				
6				
7				
8				
9				
10				